

OPERADORES POLÍTICOS, CLAVE ESTE DOMINGO, DICE

Una elección más reñida de lo previsto, esperan en el Edomex



Pelea. Rafael Morales augura mayor disputa en la zona oriente, debido al caudal de votos de Neza, Ecatepec y Texcoco; todo listo para comicios

LILLIAN REYES

La elección del próximo domingo en el Estado de México será histórica, pues es la primera ocasión que una mujer gobernará la entidad y, aunque las encuestas apuntan a que existe mayor ventaja para una de las contendientes, el experto en campañas electorales, Rafael Morales, considera que la disputa por la gubernatura mexiquense pudiera estar más reñida de lo que esperaban.

Aunque, señaló, existen condiciones necesarias para llevar a cabo una jornada democrática con tranquilidad y en paz.

Las candidatas Alejandra del Moral Vela, de Va por el Edomex, y Delfina Gómez Álvarez, de Juntos Hacemos Historia, consideró el experto, cuentan con una estructura política que será decisiva para el triunfo y ambas estarán operando para movilizar a sus simpatizantes.

“Los operadores políticos tienen el conocimiento de cuántas personas van a ir a votar”, señaló.

Para Morales, los resultados de las encuestas pueden distar de las cifras que presentan los gestores de cada instituto político y otro factor determinante serán las regiones, como la oriente que concentra municipios clave como Ecatepec, Nezahualcóyotl y Texcoco, donde se señaló a Gómez Álvarez por solicitar diezmo a sus trabajadores.

“No significa que la elección vaya a ser un día de campo para alguna de las candidatas. La pelea frontal se va a dar en el conurbado oriente, ayuntamientos con el mayor caudal de votos”, expresó.

ALISTAN VOTACIÓN

La contienda para la gubernatura mexiquense despierta gran interés por contar con el mayor número de votantes en el país: 12.7 millones de electores y considerarse la antesala de las presidenciales de 2024. En la entidad se instalarán 20 mil 433 casillas.

Se estima que sea este viernes cuando concluya la entrega de paquetes para los comicios, donde se elegirá nueva gobernadora.

Es importante señalar que los ciudadanos que tengan credencial para votar con



PROCESO. El IEEM hasta anoche, había entregado 96% de los paquetes electorales que serán utilizados en los comicios del Estado de México el próximo domingo.

LA JOYA DE LA CORONA

12.7 millones

de ciudadanos están inscritos en el padrón electoral mexiquense; el más grande del país

20,433 casillas

se instalarán en los 45 distritos electorales que conforman el Estado de México

164 urnas

electrónicas se instalarán el domingo, 100 son del prototipo 7.0 desarrollado por el INE

Renovarán gubernatura y Congreso en Coahuila

Los 2.3 millones de coahuilenses registrados en el padrón electoral decidirán este domingo quién será el nuevo gobernador de la entidad, además de renovar 25 curules del Congreso local.

La disputa por la gubernatura está entre dos aspirantes: Manolo Jiménez Salinas y Armando Guadaña, luego de que las dirigencias del PVEM y PT declinaran, aún sin que sus candidatas estuvieran de acuerdo.

Para los sufragios se imprimieron 4.7 millones de boletas, la mitad para la gubernatura y la otra mitad para las diputaciones locales.

En esta ocasión no habrá voto electrónico por falta de certeza, pues tras un procedimiento de verificación se identificó un error de configuración.

Manolo Jiménez, candidato de la Alianza Ciudadana por la Seguridad, aparecerá en las cédulas de votación en tres recuadros: PAN, PRI y PRD.

Mientras que Evaristo Lenín Pérez, abandonado del PVEM y Unidad Democrática de Coahuila, estará en dos.

Finalmente, Ricardo Mejía del PT y Armando Guadiana de Morena, tendrán sólo un recuadro. /24 HORAS

vencimiento en 2022, sí podrán participar el próximo domingo; adicionalmente, el IEEM precisó que si se tachan dos o más partidos en la boleta electoral el sufragio no se anula, ya

que se contabiliza por candidato.

En esta ocasión, se instalarán 62 casillas especiales con 750 boletas cada una y 164 urnas electrónicas.